



11月

# 日吉小だより

ひとや自然を大切にする子

よく考え、進んで学ぶ子

しん身ともに健康で、最後までやり抜く子

令和5年11月1日

日吉小学校 第8号

発行責任者

校長 川島 康代



## 親子で「秋」を楽しみましょう

11月を迎えると、「秋になったね。」と言える気候になりました。

「秋」で私が思い出すのは、20年以上前の小学生だった娘との会話…



11月末、1年生の学校の宿題で「秋を探そう」という課題が出て、娘は、赤や黄色に変わった葉っぱ（紅葉）について書くことになりました。しかし、「秋になったら」で始まるプリントを前に、何も書けず悩んでいる様子が見られました。親として、娘の宿題を早く終わらせたい気持ちから、私は「秋になったら、『もみじの葉っぱは赤に、イチョウの葉っぱは黄色に変わります。』って書いたら？」と提案したところ、娘が驚いた顔で私も見て言いました。

「お母さん、もみじは赤くなつたけれど、イチョウの葉っぱは緑だよ。」

そんなはずはない、もうすぐ12月だからイチョウも紅葉して黄色のはず、と言い返しましたが、娘からは「学校のイチョウは緑だよ。」と言われました。息子にも聞いたら「緑」だというので、翌日見に行きました。もちろん「緑」で、子どもたちの言うとおりでした。後で、小学校のイチョウの木は日陰にあり、そのために葉緑素の分解がなされず、秋冬でも葉に緑が残っていることが分かりました。完全に「紅葉でイチョウの葉は黄色になる」と思い込んでいました。イチョウの木を目の前に、親なのに思い込みで答えた恥ずかしさがこみ上げました。でも、1年生なりに、娘は植物や木をしっかりと見ていたこともわかり、うれしい気持ちになりました。

私の親としての反省を書きましたが、でも、私にとってこの話は、娘との大切な思い出の1つになっています。（大人になった娘は、ほぼ忘れていましたが…）

そう、「秋」は、私たちに様々な景色を見せてくれます。葉っぱ1枚を見ても、大人と子供の世界では、感じることが違うかもしれません。でも、その違いを互いに共有する時間が大切だ、と思っています。ぜひ、画像の世界ではない「秋」の風景をご家族で味わいながら、お子様と会話をしてみてはいかがでしょうか。そこで見たものや感じたこと、家族との会話が、子どもたちの感性を育む源になると信じています。

2学期（秋）は、教科や校外学習で自然と触れ合う機会が多くなります。また、11月9～10日は、6年生が修学旅行に行き、箱根の景色や古都鎌倉を味わってきます。子どもの心を育む「秋」、これからも保護者の皆様や地域の皆様のご協力をいただきながら、「チーム日吉」で頑張ってまいります。



先月、1～4年生が、永津守先生に絵の指導をしていただきました。1年生は、生活科の学習を終えただばかりなので、虫を描きました。画用紙いっぱいに描く子どもたちの「虫」のイメージはそれぞれで、どれも素敵な作品でした。子どもの目から見た姿は、大人とは異なるファンタジーな世界です。これからも個々の感性を育てていけたらと思います。



（行事予定や下校時刻、スクールバス運行時刻表は、配付文書をご覧ください。）



## 心の「SOS」の出し方について学びました（全校）

9月29日（金）、公民館をお借りして全校朝会を行い、その中でSOSの出し方教育を行いました。千葉県教育委員会作成の映像を用いて、悩みごとや心配なことがある場合は1人で悩まず、家族や学校の先生、地域の方、カウンセラーなど、近くの大人に相談するよう伝えました。力になってくれる人が周りにたくさんいることを伝えることで、心のSOSが出しやすい環境を作れるよう努めています。

## 人権教室が行われました（1・2年）

10月12日（木）、1・2年生を対象にした人権教室が行われました。長生・夷隅地区担当の人権擁護委員の皆様が来校し、人形劇やイラストを使いながら、お互いを思いやる気持ちをわかりやすく説明してくださいました。人権教室では、啓発活動も兼ね、「世界をしあわせに」という歌を歌いますが、事前に子どもたちは一生懸命に練習していたので、当日は人権擁護委員の皆様から絶賛されるほど、上手に歌っていました。



## スーパーってどんなところかな？（3年）

10月25日（水）、3年生が社会科校外学習で、茂原市にあるスーパー「ガツツ」を見学しました。お店の方の丁寧な説明を聞きながら、普段なら入ることができないバックヤードを見学しました。実際に買い物し、レジに並んだり、自動精算機での会計を体験したりしました。

## 自然体験スクールで 仲間との絆を深めました（5年）

10月5日（木）～6日（金）、5年生が、地元にある千葉市少年自然の家で、自然体験スクールを実施し、オリエンテーリングやクライミングフォール、キャンドルサービス等を体験しました。特に、キャンドルサービスで披露したスタンツ（グループごとの出し物）は、どれも周囲を笑いの渦に巻き込むほどのすばらしい出来栄え。その姿にも大きな成長を感じました。夕食と朝食がバイキングだったのも、楽しみの1つ。好きなものをお腹いっぱい食べて満足していました。初めての同級生との宿泊に心を弾ませながら、充実した2日間を過ごすことができました。



## 読書週間 <10月27日～11月9日> に何を読む？

家に帰ると、ネットやテレビの配信ばかり見ていませんか？ こどもの読書週間には、ゆっくりと本を読むことをおすすめします。心に残る1冊を見つけられるといいですね。図書支援員も相談に応じます。



## ご心配なことがある時は…

★いつでもご相談ください

【相談窓口】 電話 35-2507 日吉小学校

いじめ・セクハラ・体罰 相談窓口 長谷川教頭・野村教諭・桑垣教諭・加藤養護教諭

スクールカウンセラー 前田 早苗（原則 第1・3水曜日ですが…）11月は15日(水)と29日(水)です！

